



Communiqué de presse

Comment créer la richesse en Haïti?

GRAHN-Monde annonce le lancement international du projet *Cité du savoir*

Montréal – 28 juin 2015 – C'est sous le thème « Marchons ensemble vers une réussite collective pour Haïti » qu'a été lancée, le 18 juin dernier, la campagne internationale de financement du Pôle d'Innovation du Grand Nord (**PIGraN**) d'Haïti. Portée par le Groupe de Réflexion et d'Action pour une Haïti Nouvelle (**GRAHN-Monde**), cette campagne, qui a réuni plus de 250 personnalités du monde des affaires, politique et universitaire d'Haïti et du Canada, a été inaugurée simultanément à l'École Polytechnique de Montréal, au local de l'ISTEAH (www.isteah.edu.ht) à Delmas 60, Musseau, Port-au-Prince, et à l'Université Notre-Dame d'Haïti, au Cap-Haïtien.



M. Paul-Gérin Lajoie



M. John Parisella



M. Justin Viard



S.E.M. M. Frantz Liautaud
S.E.M. M. Nicolás Trujillo-Newlin

Cet ambitieux projet de *Cité du Savoir* qui sera situé à Génipailler, Milot, Haïti vise à surmonter deux défis fondamentaux identifiés par le GRAHN, défis qui entravent l'entrée d'Haïti dans la modernité, à savoir la sous-éducation chronique de la population et l'incapacité de créer de la richesse. À terme, le projet vise la création et l'accompagnement de plus de 50 petites et moyennes entreprises et la création de plus de 20 000 emplois en Haïti au cours des 10 prochaines années.





Le noyau de ce Pôle d'Innovation, la *Cité du savoir*, fait figure de projet mobilisateur qui rassemble tant les Haïtiens de l'intérieur et de l'extérieur que les amis d'Haïti autour d'un objectif commun, celui de financer la première phase du développement de cette Cité. Cette première phase canadienne de financement, qui se fera en collaboration avec la [Fondation QHASUQ](#), a été présentée par le président de [GRAHN-Monde](#), le professeur Samuel Pierre, sous le thème « *Marchons ensemble vers une réussite collective pour Haïti* ». Cette campagne a pour objectif de recueillir un montant de 500 000 \$ sur une période de deux ans pour la construction des deux premiers bâtiments du secteur scolaire de la *Cité du savoir*, à savoir un centre de la petite enfance (CPE) et une école primaire. C'est avec beaucoup de fierté que M. Samuel Pierre a annoncé que déjà, 150 000 dollars ont été récoltés lors d'une campagne silencieuse pré-lancement, preuve de l'effet mobilisateur du projet.

Dans son mot de bienvenue, le directeur général de l'École Polytechnique de Montréal, M. Christophe Guy, a évoqué le caractère structurant du projet et le sérieux de l'organisation qui le mène, tout en invitant tout un chacun à le soutenir. A suivi la présentation du projet par le président de [GRAHN-Monde](#), le professeur Samuel Pierre, qui a décrit en profondeur la réflexion à la base de cette initiative, les objectifs poursuivis et la finalité du projet. L'atmosphère respirait l'espoir, avec un auditoire fébrile suspendu aux lèvres de l'orateur qui, par sa description, lui a permis d'entrevoir la réalisation proche du rêve partagé d'une Haïti nouvelle. Le clou de la soirée fut sans contredit la présentation d'une vidéo en trois dimensions du plan d'aménagement de la *Cité du savoir* montrant la disposition des divers secteurs, les différents bâtiments et les aires de circulation de la cité. À ce moment, un silence d'émerveillement régnait dans la salle et l'émotion était palpable. Il a été annoncé que le gouvernement de l'Équateur s'est engagé à bâtir le pavillon des Sciences et que la résidence des professeurs serait un don de HL Construction, une firme haïtienne.



M. Christophe Guy



Présentation de la maquette en 3D de la *Cité du Savoir*



Cette description s'est terminée avec la présentation d'un personnage clé pour la réalisation de **PIGraN**, le maire de Milot, M. Fritz Prophète. Ce dernier a expliqué les motivations profondes qui l'ont porté à croire au projet et à entreprendre les démarches qui devaient conduire au don d'un terrain de 28 hectares. On a ensuite pu écouter des allocutions toutes aussi élogieuses les unes que les autres, dont celles de l'ambassadeur du Canada en Haïti, Son Excellence M^{me} Paula Caldwell St-Onge qui a reconnu le caractère



M. Fritz Prophète

porteur du projet; M. Nesmy Manigat, ministre de l'Éducation nationale et de la Formation professionnelle d'Haïti; M. Wilson Laleau, ministre de l'Économie et des Finances d'Haïti, qui a promis un engagement du Ministère dans la réalisation de ce projet; M^{me} Louise Poissant, la représentante du recteur de l'UQAM, doyenne de la Faculté des arts; M. Éric Thérout, du ministère des Relations internationales et de la Francophonie du Québec; M. Maka Kotto, député de Bourget et porte-parole officiel de l'opposition à l'Assemblée nationale du Québec.



M. Éric Thérout

La soirée a aussi été l'occasion de rendre hommage à plusieurs personnes qui ont, à un moment ou à un autre, œuvré pour l'aboutissement de ce projet. Des remerciements publics à ces grands bâtisseurs étaient de mise et ont été exprimés par la remise d'une plaque d'honneur du GRAHN.

Le mot de la fin, prononcé par M. Samuel Pierre, réitérait l'engagement profond du GRAHN envers Haïti et le bien-être de ses habitants et invitait tous ceux qui partagent ces convictions à contribuer à la campagne de financement pour la réalisation des premières phases du projet.

À propos du GRAHN

Le GRAHN est une organisation mondiale de vigie citoyenne, désireuse de contribuer par une action réfléchie à la résolution des problèmes d'Haïti. Il se veut un mouvement citoyen, non partisan, orienté vers la construction d'une Haïti nouvelle, fondée sur le droit, le partage, la solidarité, l'éducation, le respect de l'environnement et le culte du bien commun.